

# 中野区教育委員会会議録

令和6年第14回定例会

令和6年5月17日

中野区教育委員会

令和6年第14回中野区教育委員会定例会

○日時

令和6年5月17日(金)

開会 午前 10時00分

閉会 午前 10時24分

○場所

中野区役所7階 教育委員会室

○出席委員

教育委員会教育長 田代 雅規

教育委員会委員 平本 紋子

教育委員会委員 伊藤 亜矢子

教育委員会委員 岡本 淳之

教育委員会委員 村杉 寛子

○出席職員

教育委員会事務局次長 石崎 公一

参事(子ども家庭支援担当) 森 克久

子ども・教育政策課長、学校再編・地域連携担当課長

渡邊 健治

保育園・幼稚園課長 藤嶋 正彦

指導室長 井元 章二

学務課長 佐藤 貴之

○書記

教育委員会係 伊藤 芽依

○会議録署名委員

教育委員会教育長 田代 雅規

教育委員会委員 平本 紋子

○傍聴者数

8人

○議事日程

1 議決事件

(1) 第21号議案 中野区立中学校教科用図書選定調査委員会委員の決定

2 報告事項

(1) 教育長及び委員活動報告

① 4月25日 令和6年度関東地区都市教育長協議会総会

② 4月26日 鷺の杜小学校開校式

③ 5月9日 全国都市教育長協議会定期総会並びに研究大会長崎大会

④ 5月10日 ひがしなかの幼稚園訪問

⑤ 5月13日 令和6年度中野区立小学校PTA連合会総会

(2) 事務局報告

① 教育管理職の異動について (指導室)

② ひがしなかの幼稚園第2園庭の供用開始について (保育園・幼稚園課)

○議事経過

午前 10 時 00 分開会

田代教育長

それでは、定足数に達しましたので、教育委員会第 14 回定例会を開会いたします。

それでは、議事に入ります。

本日の会議録署名委員は、平本委員をお願いいたします。

本日の議事は、お手元に配付の議事日程のとおりです。

ここでお諮りをいたします。

本日の議決事件、第 21 号議案「中野区立中学校教科用図書選定調査委員会委員の決定」は、人事に関する案件ですので、非公開での審議を予定しております。

したがって、日程の順序を変更し、第 21 号議案の審議につきましては、日程の最後に行いたいと思いますが、ご異議ございませんか。

(「異議なし」と呼ぶ者あり)

田代教育長

ご異議ございませんので、日程の順序を変更し、議決事件を日程の最後に行うことといたします。

それでは、日程に入ります。

<教育長及び委員活動報告>

田代教育長

報告事項に入ります。

初めに、教育長及び委員活動報告をいたします。

事務局から報告願います。

子ども・教育政策課長

それでは、活動報告をいたします。

4 月 25 日、田代教育長が令和 6 年度関東地区都市教育長協議会総会に出席をされました。

4 月 26 日、田代教育長、平本委員、伊藤委員、岡本委員、村杉委員が鷺の杜小学校開校式に出席されました。

また 5 月 9 日、田代教育長が全国都市教育長協議会定期総会並びに研究大会長崎大会に出席をされました。

また 5 月 10 日、田代教育長、平本委員、岡本委員、村杉委員がひがしなかの幼稚園を訪

問されました。

また5月13日、田代教育長が令和6年度中野区立小学校PTA联合会総会に出席をされました。

報告は以上でございます。

田代教育長

各委員から補足、質問、その他の活動報告がございましたらお願いいたします。

伊藤委員

私は予定がなかなか合わなくて、鷺の杜小学校の開校式にしか出られなかったのですが、子どもたちがとても元気に歌を歌っていて、本当に希望に燃えているというか、とても感動できる式だったと思います。

特に校歌もすばらしかったですし、印象に残りましたのは統合する子どもたち、統合校になる子どもたちに向けたメッセージが込められたオリジナルの歌をもう一つ、作詞・作曲された方からプレゼントされていて、その曲が二つの学校から来る子どもたちも、その差を乗り越えて一緒に頑張って、仲よくしていけるねというような中身でしたので、大変感動的でした。作詞・作曲された方も出席されて、子どもたちにとってもとてもよい姿を発揮できて、心に残る式だったのではないかなと思います。

以上です。

田代教育長

ほかに委員の方から、鷺の杜小学校開校式について、ご感想などありましたら、お願いします。

村杉委員

私は、まず建物のほうでお話しします。中に入りまして、校舎の設計がすばらしく、限られた道路を隔てた二つの建物が、広々とした渡り廊下でつながっていて、教室もすごく広く、開放感があって、広々としたものでした。設計の段階で、何度も検討が重ねられて出来上がったと伺っています。この新校の開校に至るまでに携わられた多くの方々に敬意を表したいと思います。

また、式の中では、新しい学校として既に何日か始まって、不安もあったのかもしれませんが、教職員の方々も子どもたちに丁寧に接しているのが感じられました。これからの先生方のご指導で、子どもたちがどのように成長していくのが楽しみです。

また、今後踏切を使って登下校をする児童も多くいるようですので、事故のないように、

安全な対策を、引き続き検討していくことが大切だと思いました。

以上です。

平本委員

私も鷺の杜小学校の開校式に出席させていただきました。ほかの委員の皆様からお話が既にあったとおり、とても解放感のある学校、そして子どもたちの歌う姿と笑顔、とてもすばらしい式だったと思います。

また、私とても印象に残ったのが、来賓の地域の皆様の参加がすごく多くて、校長先生がお世話になった方々皆さんにお声をかけたら、こんな人数になりましたということをおっしゃっていたのですが、地域の皆様、支えてくださる皆様を含めて、この新しい学校の開校をととても喜んでいて、子どもたちもそういう姿を見て、一緒に学校をつくっていこうという雰囲気を感じられる、よい開校式だったと思います。

以上です。

岡本委員

皆さんおっしゃったように、本当にすてきな場に私も参加させていただいたとうれしく思っておりました。子どもたちもぜひ、新校舎での学びを心から楽しんでいただきたいと思いますし、先生方も新しい建物でどんな学びができていくのかということも、どんどんいろいろチャレンジをしていただいて、またそのチャレンジの結果も共有いただいて、次の新しい校舎にも生かしていければなと思いました。

以上です。

田代教育長

ありがとうございました。

5月10日に、今年度初めてひがしなかの幼稚園を教育委員会で訪問しました。そのときの様子についても、委員の方から、何かご感想やご発言がありましたらお願いいたします。

村杉委員

園長先生から、初めに教育についてのお話がありました。先生も一生懸命取り組んでいらっしゃる事がひしひしと感じられて、このような先生方のもとで過ごせる子どもたちはすごく幸せだなと思いました。子どもたちも楽しそうにいろいろな遊びや、あるいは、はさみを使って、色の短冊を果物や野菜に見立てて、チョコチョコ切っていました。

もう一つ、特別な支援が必要な子どもたちがかなりのパーセンテージで、18名、33%いるということを伺いまして、補助の先生方の人員や配置にもさぞご苦労されていることと

思いました。少しでも子どもたち全員により教育ができるように、様々な面でサポートができたらと思っております。

岡本委員

村杉委員がおっしゃったように、私も子どもたちが本当にのびのびと自分らしくいるなど。それを熱心に支えていらっしゃる先生方の様子をかいま見ることができて、とても幸せな時間でした。

また、保護者アンケートも配付いただいたのですけれども、すごくひがしなかの幼稚園のことを支持、支援していらっしゃるなというお声も拝見することができました。

以上です。

平本委員

私もひがしなかの幼稚園を訪問させていただきました。受けた印象としては、生き物や自然をととても大切にされていて、それと、園と子どもたちとのつながりを大切にされているなと思いました。恐らくそうした活動が命を大切にすると、そういう心の基盤をつくっていくことにつながるのだなど、子どもたちが自然と生き物に寄って行って、お世話をして、とても楽しく過ごしている姿からも感じるすることができました。

また、園の中に小さな図書館のような、本をたくさん置いたスペースもありまして、日常的に絵本と触れ合ったりする時間を大切にしているということもよく理解できました。

また一方で、幼稚園ということで、課題もあるのかなとも感じました。恐らく保護者の皆様がすごく支援をしてくださっていることで、とてもよい関係は築けているなということも感じましたし、他方で特別な支援を要する子どもたちをどういうふうに、保護者も含めて、地域と園とで支えていくかということ。それも含めて、皆さんとてもよい関係を築いていることは感じられましたので、課題の面も含めて、これからますますよい幼稚園というのができるといいのではないかなと思いました。

以上です。

田代教育長

ありがとうございました。

それでは、最後に私から。私だけが参加したものがありますので、4月25日の関東地区教育長協議会総会なのですけれども、コロナ禍がありまして、ここ数年間は開催をしていなくて、コロナが明けて初めての復帰の会ということでした。新潟県の長岡市で開催されました。1泊なのですけれども、木、金なので、金曜日教育委員会があるということで、木

曜日の新幹線で行って、最終の新幹線で帰ってきました。

この日の議題は、文部科学省からの行政説明で、不登校生徒への支援とか、それからいじめの問題とか、文部科学省が補助金を出している事業もあるので、そういう説明がありました。その説明は、帰ってきて、教育委員会で共有しています。

それから、5月9日に、今度は全国大会で、今年度の開催地は長崎ということで、これも水、木、金の3日間あるのですけれども、金曜日は教育委員会でしたので、水曜日の最後の飛行機で行って、木曜日の最終の羽田着11時ぐらいの飛行機で帰ってきました。

ここでは、全国のいろんな都市の課題とか、その課題克服のために工夫している行政の取組がいっぱいあって、発表を聞くのが非常に勉強になりました。それから、グループワークもあって、中野の課題も話すこともできて、本当は最終日より具体的な会があったのですけれども、それに参加できなかったのが残念なのですけれども、また次回の機会があったら是非参加したいと思いました。来年は東京で開催なので、通えるかなと思っているのですが、そういうことがありました。

それから最後、13日の小学校PTA連合会の総会も、初めて新庁舎で開催することができました。新しい役員も決まり、小学校PTAも一丸となってやっていくということでした。

ただ、課題としては、最近の保護者の中で、PTA活動に、協力したくないというのはあれですけれども、PTA会費は払いたくないという方もいて、なかなか、昔はもう全員が協力的だったのだけれども、そういう方たちの協力を仰いでいくのが、これからの課題だという話をされていました。新しい連合会長さんも決まって、一丸となってやっていくということでしたので、教育委員会としても応援していきたいなと思っています。

それでは、その他発言がなければ、委員活動報告を終了したいと思います。

<事務局報告>

田代教育長

続いて、事務局報告に移ります。

事務局報告の1番目「教育管理職の異動について」の報告をお願いいたします。

指導室長

それでは、「教育管理職の異動について」ご報告申し上げます。

資料をごらんください。

本件は、令和6年4月19日付本委員会にてご議決いただき、その後5月1日付をもって

異動が決定いたしましたので、ご報告をさせていただきます。

異動者の学校名及び氏名等につきましては、記載のとおりでございます。

私からの報告は以上でございます。

田代教育長

ただいまの報告につきまして、質問等、ご発言がありましたらお願いいたします。よろしいですか。

それでは、本報告は、終了いたします。

次に、事務局報告の2番目「ひがしなかの幼稚園第2園庭の供用開始について」の報告をお願いいたします。

保育園・幼稚園課長

それでは、「ひがしなかの幼稚園第2園庭の供用開始について」ご報告いたします。

1番、整備の目的でございます。

ひがしなかの幼稚園の第2園庭として整備し、日常の運動遊びや運動会、保護者の駐輪スペースとして活用する。また、同幼稚園が使用しない時間帯につきましては、近隣の保育施設の遊び場等として提供するというものでございます。

2番、設備の概要でございます。

(1)、面積、園庭部分につきましては約1,000平方メートル、その他、(2)の設備の部分でございますけれども、約700平方メートルとなっております。園庭のほか、設備としましては、パーゴラ、ベンチ、散水栓、手洗い場、駐輪場などを設置いたします。

供用開始は、令和6年6月からと予定しているところでございます。

ご報告は以上でございます。

田代教育長

ただいまの報告につきまして、質問等、ご発言がありましたらお願いいたします。

伊藤委員

ご説明ありがとうございます。面積も広いですし、こういった第2園庭、少し離れていてご不便かもしれませんが、また遊びが発展するのではないかと考えております。季節も、本日のように大変暑くなってくる季節に入りましたので、地面の温度の上昇、幼児はすごく小さいので、地面の温度の上昇などにもぜひ気を使っていただいて、設備を整えて、子どもたちの健康にプラスの影響があるように、ぜひ細かな配慮をお願いできればと思います。

以上です。

平本委員

先日の幼稚園の訪問の際にも、実際の状況を見させていただいたのですが、園から少し道路を渡るような形で移動して使うことになる関係で、恐らく子どもたちも行った来たりしたくなったりとか、その道路を渡って、第2園庭に行ったり戻ったりするところの安全面が、少し気になる部分がありましたので、どういう形で管理するのかという、運用のところはよく子どもたちともルールを確認し合ったり、園でもこういう形でやりましょうということをしっかり決めてやっていただけると大変ありがたいなと思いました。

意見になります。以上です。

岡本委員

私も視察をして、すごく広い印象があって、ぜひ存分に活用いただきたいなと思いました。

また、近隣の保育施設でも、ひがしなかの幼稚園が使用しない時間帯は使えるというのは、すごくポジティブなことだなと思ったのですが、お伺いしたいのですが、現在既にそういった問合せというのは、近隣の保育施設から、あるのでしょうか。

保育園・幼稚園課長

具体的に問合せというところはまだございませんけれども、幼稚園とは、カリキュラム等で使用しない時間帯等、どういったところで貸し出せるかという部分については、今、調整をしているところでございます。

村杉委員

私もグラウンドを拝見させていただいて、まだ工事が途中でしたが、想像していたよりもかなり広く、ここで子どもたちが遊べるのであれば、のびのび遊べていいのではないかなと思いました。

あとは、やはりほかの先生方がおっしゃったように、子どもたちが安全に過ごせるように、平本委員もおっしゃいましたけれど、短い間でしたが、やはり結構車通りが多かったように感じましたので、最後の整備をまたしていただければと思います。

以上です。

田代教育長

ありがとうございました。よろしいですか。

それでは、本報告は、終了いたします。

ここで、お諮りいたします。

議決事件、第 21 号議案「中野区立中学校教科用図書選定調査委員会委員の決定」につきましては、人事に関する案件を取り扱うこととなりますので、地方教育行政の組織及び運営に関する法律第 14 条第 7 項ただし書の規定に基づき、会議を非公開としたいと思いますが、ご異議ありませんか。

(「異議なし」と呼ぶ者あり)

田代教育長

ご異議ございませんので、非公開とすることに決定いたしました。

それでは、傍聴者の方々のご退席の前に、事務局から、次回の開催について報告お願いいたします。

子ども・教育政策課長

次回の教育委員会でございますけれども、5月24日午前10時から、この区役所7階、教育委員会室で行います。

以上でございます。

田代教育長

それでは、恐れ入りますが、傍聴者の方々はこちらで会場の外へご退席をお願いいたします。

(傍聴者退席)

(以下、非公開)

(令和6年第22回定例会における会議録の公開決定に基づき、以下非公開部分を公開)

田代教育長

ここで、会議を休憩します。

(休憩 午前10時20分)

(再開 午前10時23分)

田代教育長

それでは、会議を再開します。

<議決事件>

田代教育長

議決事件の審査を行います。

議決事件、第 21 号議案「中野区立中学校教科用図書選定調査委員会委員の決定」を上程いたします。

それでは、事務局から、提案の説明をお願いいたします。

指導室長

それでは、私から「中野区立中学校教科用図書選定調査委員会委員の決定」につきまして、ご報告をいたします。

お手元の資料をごらんください。

前回の教育委員会で、委員候補者及び補充要員の選出を行いました。その後、各委員候補者へ連絡を行い、全ての方にお引き受けいただくことができました。その後、各委員より、教科書会社との利害関係者ではないという確認書をご提出いただいております。

つきましては、名簿に記載の方々に委員を決定いたしたく、ご審議のほどよろしく願います。

私からの説明は以上でございます。

田代教育長

ただいまの上程中の議案につきまして、質疑がありましたら、お願いいたします。よろしいですか。

ほかに、質疑はございませんか。

なければ、質疑を終結します。

それでは、簡易採決の方法により採決を行いたいと思います。

ただいま上程中の第21号議案を、原案のとおり決定することにご異議ございませんか。よろしいですか。

(「異議なし」と呼ぶ者あり)

田代教育長

ご異議ございませんので、原案のとおり決定いたします。

以上で本日の日程は全て終了しました。

これをもちまして、教育委員会第 14 回定例会を閉じさせていただきます。

午前 10 時 24 分閉会